

そうそう子ども公民館だより No.4 2025.1.9

事務局…浪江町幾世橋字齊藤屋敷 71-2-2-402 ☎070-2037-2777

明けましておめでとうございます。No.3 からだいぶ日が経ちました。失礼しました。

さて、このお便りは、12 月末までに実施した活動の様子と、2 月から 4 月までのチューリップ植栽活動やその他の活動動予定についてお知らせするものです。

どうぞ最後までご覧ください。

日頃から本団体の中心になって活動してくださっている
役員の皆様を対象にした研修視察です。

1 「役員研修視察 in やまがた」 10 月 10 日(木) 7:15～18:00

(1) 場所…山形県上山市方面(でん六蔵王の森工場, 斎藤茂吉記念館他)

(2) 参加者数…本団体役員 8 名とスタッフ 2 名, 計 10 名 ※担当さん運転の中型レンタカー移動。参加数限定, 経費節減。約 1/4。「担当さん, 中型免許を持っていたのね。」😊

(3) 活動のようす

①「でん六蔵王の森工場」

私たちがイメージしている緑色で砂糖をまぶした豆だけでなく, たくさんの種類が作られていました。一袋に何種類かの小袋が入っている「アソート」は, 重さその他を厳しく管理されてできあがっていきましました。工場内が撮影禁止のため, 写真で紹介できないのが残念です。



②「斎藤茂吉記念館」

山形が生んだ歌人, 斎藤茂吉の作品や業績などの資料が収蔵・展示されています。1 階には映像展示室があり, 約 18 分で斎藤茂吉の生涯を概観できます。全員で視聴し, それぞれに感銘を受けました。

③「こんにやく番所」昼食

こんにやくづくしの昼食でした。その味はもちろん, いろどり, 香り, 笑顔の接客など, 役員の皆様は大満足。「担当さん, 最高!」これほどおほめをいただいたことはありません。担当さんは, 久しぶりに鼻高々でした。



そのとき, そこのおかみさん(着物が似合う方でした。)が, 「私は, ここ(上山市)に住んでおりますが, 相双地域の皆様のことは, 心の中でずっと応援しております。」と優しい口調でお話していただきました。心にしみました。これは, こんにやくにも味がしみ込むわけですね。

役員の皆様も担当さんも, さらに頑張ろうと思いましたとき。

④帰りがけに「蔵王御釜」

蔵王エコーラインを通り、宮城県に抜ける途中、御釜を目指しました。蔵王の中腹から紅葉が始まっていて、秋を感じます。しかし、山頂近くになると霧のため視界が悪くなり、残念ながら「あちらが御釜です。」となりました。



2 チューリップ植栽活動開始 11月17日(日)

(1)in おおくま 9:00～学び舎ゆめの森(以下学び舎) 会員数 23名

(2)in あいづ 14:30～会津若松市城北団地集会所 会員数 8名

(3)その他 浪江町のコーヒータイムなど 10数名の皆様

この春に学び舎の子どもにプレゼントするチューリップ植栽活動が始まりました。今回は、会員一人にチューリップの球根32こ、プランター2鉢、培養土を1袋をお願いしました。一つのチューリッププランターは学び舎の子どもへのプレゼント用で、また学び舎の昇降口前を飾ります。もう一つは、自宅で楽しみながらその子どもへ思いをはせるものです。

3 「エンジョイ幾世橋集合!」(任意団体:以下エンジョイ)への応援活動

「エンジョイ」は、浪江町幾世橋集合住宅に居住する有志が昨年度に立ち上げました。本団体は、この住宅の1室を拠点に活動して7年目を迎え、昨年度から「エンジョイ」を応援しています。

この「エンジョイ」では、浪江町の復興コミュニティ事業の予算を取り、活動しています。本団体では、活動の仕方のアドバイスをしたり、「エンジョイ」の予算で補えない物品などの応援をしたりしています。

「エンジョイ」での活動は、次のとおりです。

(1)「幾世橋クリーン作戦・交流会」毎月第3土曜日 8:30～9:30

団地内の清掃をしています。12月までで3回実施しています。この団地は、5階建てですが、光に寄ってきた虫を食べにすずめ、つばめその他の鳥が集まってきます。そのため、よく言われる「ふんがい」が大変です。特に5階、4階。

作業は、床をこすり水で流すことが中心です。作業が終わると、集会所でお茶とお菓子をいただく交流会です。いろいろな話が出て、笑顔があふれます。

(2)「チューリップ植栽活動」

※「幾世橋クリーン作戦・交流会」に合わせて実施しました。



10/19 (土) …団地内の空きスペースを活用して、花壇を整備しました。

11/16 (土) …その花壇に、チューリップ球根約 1,000 こを植えました。この球根は、「チューリップ植栽活動 in おおくま, あいづ」で今年の 4 月に採れたものです。

12/21 (土) …花壇に培養土を補充し整えました。学び舎と同じ「立札 これでもか。」の大きなプランター3 鉢も設置しました。幾世橋集合住宅に新名物ができます。「春が待ち遠しいよー。」

(3)「バーベキューと会食会で楽しみましょ
う。交流しましょう。」10/26 実施。

昨年度に引き続き、2 回目の実施です。
幾世橋集合住宅の子ども、大人、近隣住民
合計 23 名が参加しました。



福島牛、会津米、なみえ焼そば。子どもと一緒に調理。

(4)「もちつきと会食で交流しましょう。」12/22(日)実施。

※4 ページの写真参照。

幾世橋集合住宅の子ども、大人、近隣住民
合計 28 名が参加。子どもには、本団体からク
リスマスプレゼント (右写真) が贈られまし
た。つきたてのもちより喜ばれました。きっ
と次回も参加してくれることでしょう。



サンタさんのケーキ 2 こ

4 そうそう子ども公民館の今後の予定

(1)「心のお話」2月16日(日)10:00~13:00頃

※お弁当、お茶、お菓子付き。対象…会員、学び舎の子ども・保護者など

※別に案内を配布します。※参加費無料

10 年以上相双地域の子どもを応援してくださっている東京家政大学教授 三浦 正江 先生と、同教授 保坂 遊 先生) を呼びして、「アートセラピー『臨床美術』で元気になろう。」を、link する大熊研修室 1 で実施します。絵などの作品をつくることを通して、「脳と心を元気にする」ものです。絵が好きな人だけではなく、**だれでも楽しめます。**



2023.2.25「心のお話」三浦 正江 先生

『絵筆を握るのは 60 年ぶり』という方でもその人の感性が刺激され、いつの間にか夢中になって、のびのびと自己表現できる」そうです。

ぜひご参加ください。

(2)「チューリップ植栽活動 in おおくま 昼食・交流会」3月上旬

各家庭で育てたチューリップの集め方や、プレゼントのし方、水やりなどの管理などについて話し合います。昼食・交流会もあります。

(3)「チューリップ植栽活動 in おおくま in あいづ 学び舎へのプレゼント」3月末
学び舎の昇降口前に設置します。その後は、水の管理や清掃も行います。

(4)「〇〇へ行こう!」3月下旬～4月上旬

対象は本団体会員、学び舎ゆめの森の子ども・保護者など。なお、大熊町放課後児童クラブとの話し合いで、例えば、「いわき市の映画館で、参加者がグループを作ってそれぞれ好きな映画をみるのもいいね。」、なんていう案も浮上しています。今後、皆様のご意見をいただき検討します。

(5)「エンジョイ幾世橋集合! ひたち海浜公園へ行こう!」3月下旬～4月上旬

対象は幾世橋集合住宅とその近隣の子ども、大人。「in おおくま」の皆様との視察の経験を生かしています。

チューリップ植栽活動がさらに楽しくなりますように。



(6)その他 皆様が希望するもの
※ご意見をください。いつでもどうぞ。

2023.4.11「えがおでつながろう。in いばらき」



2024.12.22「もちつきと会食で交流しましょう。」



2024.11.17「チューリップ植栽活動
in おおくま」配布の準備

お問合せ先

…そうそう子ども公民館

代表 新山 伸一 ☎ 070-2037-2777



そうそう
子ども公民館